



## Digital Receipt

This receipt acknowledges that Turnitin received your paper. Below you will find the receipt information regarding your submission.

# 29%

The first page of your submissions is displayed below.

Submission author: **Aditya Oktavian** **SIMILARITY INDEX**  
Assignment title: **JURNAL**  
Submission title: **PERAN KELOMPOK TANI DALAM MENINGKATKAN KESEJAHTERAAN...**  
File name: **Aditya\_Oktavian\_1902036027\_Ejurnal\_Perbaikan\_3.docx**  
File size: **47.88K**  
Page count: **10**  
Word count: **3,502**  
Character count: **23,174**  
Submission date: **19-Jan-2024 10:15AM (UTC+0700)**  
Submission ID: **2267778813**

Wakil Dekan Bidang Akademik,



Dr. Rina Juwita, S.P., MHRIR  
NIP.198104172005012001

eJournal Pembangunan Sosial, 2023, 11 (4):....  
ISSN 0000-0000, ejournal.ps.fisp-umul.ac.id  
© Copyright 2023

**PERAN KELOMPOK TANI DALAM MENINGKATKAN  
KESEJAHTERAAN PETANI (STUDI KASUS KELOMPOK  
TANI SARI BUMI DESA BHUANA JAYA KECAMATAN  
TENGGARONG SEBERANG, KABUPATEN KUTAI  
KARTANEGARA)**

Aditya Oktavian<sup>1</sup>, Andi Ismail Lukman<sup>2</sup>

**Abstrak**

Tujuan penelitian ini yaitu untuk menjelaskan peran kelompok tani dalam meningkatkan kesejahteraan petani di Desa Bhuana Jaya dengan studi kasus Kelompok Tani Sari Bumi. Pemilihan Kelompok Tani Sari Bumi dikarenakan kelompok tersebut adalah kelompok yang paling aktif dan satu-satunya kelompok yang memiliki program kerja unggulan yaitu ternak sapi sebagai usaha kesejahteraan anggota kelompoknya. Metode yang digunakan dalam penelitian ini adalah metode deskriptif kualitatif dengan fokus penelitian penelitian untuk menganalisis peran kelompok tani sari bumi dalam meningkatkan kesejahteraan petani. fokus penelitian meliputi, kelompok tani sebagai kelas belajar, kelompok tani sebagai wahana kerjasama dan kelompok tani sebagai unit produksi.

Teknik pengumpulan data yang dilakukan dengan cara observasi, wawancara, dokumentasi, dan didukung dengan sumber primer dan juga sumber sekunder. Yang sesuai dengan keadaan dilapangan. Dari hasil penelitian ini diketahui bahwa peran kelompok tani sari bumi ini hanya mampu mengupayakan kesejahteraan anggota kelompoknya saja, melalui program kerja unggulan yang dimiliki yaitu ternak sapi yang merupakan sumber pendapatan tambahan individu anggota kelompok. Selain daripada itu, upaya kesejahteraan yang lain melalui kegiatan dan tujuan dibentuknya kelompok tani yaitu sebagai kelas belajar, wahana kerjasama antar petani dan kelompok tani sebagai unit produksi.

*Kata Kunci : Peran Kelompok Tani, Kesejahteraan Petani, Badan Penyuluh Pertanian*

<sup>1</sup> Mahasiswa Program Studi Pembangunan Sosial, Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik, Universitas Mulawarman. Email : [Aditoktavian26@gmail.com](mailto:Aditoktavian26@gmail.com)

<sup>2</sup> Dosen Pembimbing, Dosen Program Studi Pembangunan Sosial Fakultas Ilmu Sosial Dan Ilmu Politik Universitas Mulawarman